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その他スペース、屋外等に関する意見 

 

 

【会議室及びリハーサル室】 

 

 

会議室の有効活用を図る上で、リハーサル室や楽屋としても使える、あるいはホ

ールを借りなくても会議室のみ借りられるなど、柔軟な利用が可能な整備を検討

してはどうか。また１階と２階両方に部屋を設けるなど複数個所が必要。 

 

・ 会議室確保の観点から言えば、長机と椅子さえあればリハーサル室を会議室として

も利用できる。 

・ しかしながら、今の市民会館では、大ホールを通って行かないとリハーサル室が使

いづらい。大ホールとは切り離して、バックヤードを個別に貸し出せるような工夫

があれば良い。 

・ 改修であれば、男女共同参画センターを廃止して、あそこを全面的に会議室にした

ほうが良いのではないか。 

・ 会議室は、大ホールに併設してあれば楽屋にも利用できる。楽屋であれば大ホール

に付属しての貸し出しになってしまうが、会議室であればそうではないので利用率

が上がる。 

・ 考え方を逆にして、リハーサル室や控室を会議室として貸し出すのではなく、普段

会議室として使っていて、全館貸し出しの際はそこを控室として使用できるような

構造にすべき。 

・ 位置については、今の市民会館で言えば展示ホールや小ホールのあたりに貸し会議

室が並んでいれば、大ホールで大きなイベントをする際にはそこも全て押さえて控

室として使える。 

・ ステージの後ろにあると楽屋にしか使えないが、ステージとその客の動線の外に並

んでいたら、ステージ後ろは基本楽屋に、横は会議室にも楽屋にも使える。 

・ 会議室は１階と２階にもあってよい。基本的には会議室で貸し出しをして、２階は

フラットにできるようにしてリハーサル室としても使うとか、建替えであれば色々

なアイデアが浮かぶ。 

・ ＫＤＤＩ維新ホールを見ていてもわかるように、会議室の利用率は結構高い。何カ

月も前に押さえることができて、お金を払って借りられる会議室は市内に少ないの

ではないか。ここでも利用はあるのではないかと思う。 

意見の概要 
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・ 会議室で使うのであれば、そこの棟にトイレ等がないといけない。今の舞台裏のス

ペースは単独でトイレがないので、貸し出すことが難しい。建替えるのであれば、

その目的に合った付随するものも一緒の棟に入れて考えていくべき。 

 

 

 

【練習室】 

・ 現在の市民会館の練習室は広さが不足しており、今の倍はないと人数が入れない。 

 

 

 

【エントランスホール周辺スペース】 

 

 

現在ストリートピアノも設置している中で常時開放とするのか、エントランスホ

ールの今後の在り方を検討するべき。 

 

・ 他市の会館ではエントランスのスペースは常時開放しているところがある。市民会

館はオープンにするのかクローズにしてしまうのか。ストリートピアノがあること

もエントランスホールのあり方を考える新たな要因にもなっている。 

・ エントランスは本来２階であったものを１階に変えているので、そもそも当初と目

的が違う場所にエントランス機能を持ってきている部分がある。 

 

 

【中庭】 

 

 

催事の場として、また施設のシンボルとしての整備を検討してはどうか。 

 

・ 今の中庭の位置づけは中途半端でもったいない。デッドスペースに近い形になって

いる。 

・ もともとは非常時の避難場所として確保された空間でイベントスペースとしての利

用を認めていなかった。今は、全館使うとか、ホールを使っている他の人たちの了

解が取れたら利用できるようにしている。 

意見の概要 

意見の概要 
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・ 管理がうまくいくのであれば色々な催事があって良いのではないか。 

・ 山口市は全県的に見ても文化に恵まれた市。山口市らしい建物であってほしい。そ

うした中で、中庭があるホールはそれほどない。極端かもしれないが、山口市では

あそこに雪舟庭みたいなものやスペインの山口公園のようなものがあってもよい。

市外の人が、山口市らしい市民会館に行ってきたといえるくらいの建物が出来たら

というのが望み。 

・ もし建替えであれば中庭が出来るかどうかもわからないが、施設の全体をうまく利

用した演出を考える人もいるので、それを取り入れられる遊びの部分が多くあれば

面白い施設になる。 

 

 

 

【レストラン機能】 

 

 

イベントの時しか人が集まらないのであればレストランを続けるのは難しく、人

の流れを作ることが重要。キッチンカーの活用も一案ではないか。 

 

・ 市民会館本体が休みでも駐車場などを開けられるようにならなければ、コンスタン

トに続けるレストランは難しい。スタッフや搬出入の車両で駐車が出来ないという

ことにもならないよう、レストラン専用の駐車場も必要。 

・ イベントの時だけレストランを開けるなどしないと、イベントの時にしか人が集ま

らないのでは、経営できない。会議室や練習室を貸し出せるようにして、普段から

人の出入りがあるようにすれば、レストランの需要が出てくるかもしれない。 

・ 単純にレストランとしてだけでなく、お弁当も出せるとか、一緒になってホールを

盛り上げていこうくらいの機運がないと成り立たないと思う。 

・ キッチンカーの組合を作って活動されているので、家賃もかからないし、そういう

スペースを作っておくというのもありかもしれない。 

  

意見の概要 


